



ロータリーを実践し みんなに豊かな人生を ENGAGE ROTARY CHANGE LIVES

1963年3月23日創立 週報2426号

第2730地区 鹿児島西ロータリー・クラブ

第2473回例会

10月は職業奉仕月間・米山月間

平成25年10月9日

- 例会場 〒892-0828 鹿児島市金生町3番1号 山形屋1号館7階 社交室 毎週水曜日 12:30~13:30
- 事務所 〒892-0828 鹿児島市金生町3番1号 山形屋1号館9階 ☎ 223-5902・FAX 223-7507

会長 長柄 英男
幹事 坂木 貞剛
会報委員長 上之園正幸

本日の主要
プログラム

「RC想い出すこと 思うこと」 会員 玉川 哲生君

- | | | |
|---------------------------|------------|----------------|
| (1) 国歌斉唱・ロータリーソング (奉仕の理想) | (2) 会長あいさつ | (3) ゲスト・ビジター紹介 |
| (4) 会務報告 | (5) 出席報告 | (6) ニコニコBOX披露 |

会長挨拶 長柄英男 四つのテスト

我が鹿児島西RCでは毎月第4週の例会日に四つのテストの唱和を行っています。四つのテストは世界中のロータリアンが憶えている、あるいは憶える値打ちのある言葉、指針であると考えられています。

これを考えたのはシカゴロータリー・クラブのハーバート・ティラーで後にRIの会長になります。1893年ミシガン州に生まれたハーバート・ティラーは新聞記者や通信技術者として働きながらエバンストンにあるノースウエスタン大学で学びました。卒業後は、YMCAおよび英國陸軍福祉機関の任務で渡仏し、第1次世界大戦では米国海軍の補給部隊員として従軍しました。1919年にグロリア・フォーブリックさんと結婚して、米国オクラホマ州に新居を構えたハーブは、同地でシンクレア石油会社に勤務しました。彼は1年後に同社を退社し、保険・不動産・石油リース仲介業を始めました。

数年に及ぶこの事業で成功を収めたハーブは、1925年にイリノイ州に戻り、シカゴのジュエル・ティー社に入社し営業に従事し4年後には副社長となつたのでした。1929年10月24日は後に暗黒の木曜日ニューヨークの株価暴落に始まる世界恐慌(Great Depression)でアメリカでの失業者は1300万人(4人に1人)に昇つたのでした。

1932年、ジュエル・ティー社の次期社長であったハーブは、破産寸前にあったシカゴのクラブ・アルミニウム株式会社を買い取ることを決心しました。この会社は鍋釜などの台所用品を販売する会社

で、当時資産を超える40万ドルの負債を抱えていました。競争会社もあり、製品は優秀であり、優れた従業員がいました。

そこで彼は、直面した障害やハンデキャップ等を考え合わせると、競争相手が持っていない何かを発展させなければならないと考えたのでありました。職員の選抜には特に注意を払い、採用した職員には会社の発展とともにより優れた人格を形成できるよう助力しようと考えたのでした。

「正義は力なり」と信じて、常に全力を尽くして正義を守ろうと決心しました。クラブ・アルミニウム株式会社はもともと道徳的信条をかけた社訓があつたが長過ぎて暗記できないので実用的ではありませんでした。そこで全社員が簡単に暗記できる道徳の尺度が必要であると思いました。しかもそれは何をなすべきかを命じるものではなく、計画、政策、陳述、行為が正しいか否かを自ら悟ることにできる質問の形をとるべきであると信じたのでありました。



写真の注: 4つのテストを考案したHerbert Taylor
後に50代RI会長になった。

◇前回の例会(9月25日)の報告

| | |
|-----|----------|
| 会員数 | 77 (73)名 |
| 出席数 | 50名 |
| 出席率 | 68.49% |

◇前々回の例会(9月11日)の訂正

| | |
|-------|--------|
| 出席率 | 72.22% |
| 訂正出席数 | 37名 |
| 訂正出席率 | 88.89% |

在籍44年 忘れがたき人々

岩元 基君

昭和44年10月、35才で入会しました。最古参の会員です。

ロータリーの何たるかも知らぬまま、チャーターメンバーの岩元正二会員、義兄の岩元正義の指令で入会したようなものです。

35才という若蔵で、会員は各界の名士、大先輩の方々ばかりで、コチコチになっていた記憶があります。

“忘却がたき人々”というテーマを掲げましたが、私にとっては人生の教師、憧れの方々ばかりで思い出はつきません。

昭和50～55年在籍の城 哲男先生(鹿大医学部精神科教授・法医学専門)は大変博学で、特に自然科学関係では知らぬことは無い方という印象を受けました。卓話をお願いしましたが、テーマは“時間”だったと思います。

昭和41～62年在籍の久保田彦穂会員(児童文学作家椋鳩十先生)は45～46年度の会長をされましたが、第1回例会で会長挨拶は、1年間“おなら(屁)”の話で通しますと宣言。実にユーモラスでユニークな内容、さわやかでかぐわしい香りの漂う例会でした。

昭和63年～平成1年度の会長 外西寿彦先生。私が幹事を務めました。平成1年4月サンタローザ・サンライズロータリー・クラブとの姉妹盟約調印も思い出深いものがあります。能を舞われ、ゴルフがお上手で、こまかい処に配慮される気配りの方、残念乍、平成5年7月21日、68才の若さでこの世を去られました。

平成7～8年度会長を務めましたが、幹事の中川宏会員、事務局の向井房子さんには大変お世話になりました。感謝しております。

前回の例会記録（9月25日分）

〈プログラム〉

「在籍44年 忘却がたき人々」会員 岩元 基君

〈ビジター〉 なし

〈9月在籍表彰〉 5名

| | |
|------------|-----------|
| 19年 深尾 兼好君 | 13年 森 俊英君 |
| 9年 迫田 英介君 | 8年 萩田 満康君 |
| 2年 平野 次秋君 | |

〈会務報告〉

- 10月のロータリーレートのお知らせ
1ドル100円です。
- 市内RC会員名簿を配ります。
- 昨年度の活動報告が出来上がりました。
(受付におきます)
- 9月18日の観月会での句会の色紙をお持ち帰りください。
- 本日は米山ランチにご協力いただきありがとうございます。



染川周郎君

第一回長柄杯ゴルフコンペで、まぐれながら優勝。副賞馬券も的中。最良の1日をくださったコンペ参加の皆様に感謝します。

間崎徹也君

第一回長柄会長杯ゴルフコンペにて、染川杯取切賞を頂きました。ありがとうございました。

宮原英仁君

観月会の紙相撲で優勝し、そのうえ俳句でも一席をいただき、私にとって忘れられない宴となりました。感謝、感激し、ニコニコします。

坂木貞剛君

第一回長柄杯ゴルフに、2年間のブランクを経て出場しました。成績は入会以来指定席の敢闇賞でしたが、馬券でニコニコの資金を稼がせてもらいました。

長柄英男君

本日は、岩元基元会長の卓話です。「今日は何もないでニコニコします」というユーモアに溢れるニコニコが印象的でした。本日も張り切ってお願ひします。

庵木英雄君

私の入会時の会長岩元基会員の卓話を楽しみに静聴します。44年在籍に敬意を表します。

迫田英介君

在籍表彰を頂きましてありがとうございます。9年になりますが、まだまだロータリー哲学を深く理解しておりません。これからもよろしくお願ひ致します。

小計 24,000円 累計 117,000円

次週予告

10月16日(水) 12:30～
職場訪問(カクイックスティング)

市内RC例会プログラム

| | |
|--|--------------|
| 東RC 10月10日(木) クラブフォーラム | 山形屋 |
| 北RC 10月10日(木) 会員卓話 | レジントン 鹿児島 |
| サシケン RC 10月10日(木) 会員卓話 小川ちえみ君、井岡松司君 | 東急イン |
| 鹿RC 10月11日(金) 夜間例会 ゲスト卓話 株丸屋本社 代表者 玉川 恵様 | 山形屋 |

| | |
|------------------------|--------|
| 中央RC 10月14日(月) 祝日のため休会 | 山形屋 |
| 東南RC 10月15日(火) 地区大会報告 | サンロイヤル |
| 城西RC 10月15日(火) 地区大会報告 | 東急イン |
| 南RC 10月16日(水) 地区大会報告 | サンロイヤル |
| 西南RC 10月16日(水) 地区大会報告 | ゆうづき |

